

1. Rückblick vom Vorstand

Liebe Sterntaler-Mitglieder, Unterstützer, Freunde und Interessierte, im Kalenderjahr 2018 konnte unser Verein *Sterntaler für Afrika e.V.* sein Engagement in Mali weiter fortführen. Gemeinsam mit der lokalen Partnerorganisation RDIC um Youchaou Traoré, mit der wir seit Gründung des Vereins im Jahr 2008 erfolgreich und vertrauenswürdig kooperieren, konnten wir die gemeinsamen Projekte im Bereich Schule und Bildung weiter ausbauen, um vor allem den Kindern in Mali eine bessere Perspektive zu ermöglichen.

Die Projekte des *Sterntaler für Afrika e.V.* umfassten im Jahr 2018 zum Beispiel die weitere Unterstützung des Ausbaus der Berufsschule Kalabancoro, die erste seiner Art in der 80 000-Einwohnerstadt, eröffnet 2011 als bisher größtes gemeinsames Projekt zwischen RDIC und Sterntaler.

Eigentlich wollten wir 2018 auch wieder eine neue Schule errichten, aber leider mussten wir dies verschieben, weil die erhofften Fördergelder des BMZ ausblieben und die Kooperation mit dem BMZ sich immer komplizierter gestaltet.

Des Weiteren haben wir 2018 unseren 10. Geburtstag begangen und zwar mit einer großen und bunten Feier in München Anfang November, die über 100 Leute angezogen hat, was uns sehr gefreut hat!

Da Transparenz in all unseren Bestrebungen das oberste Gebot ist, legen wir Ihnen in diesem Jahresbericht alle Finanzvorgänge, Spenden und Mitgliederzahlen unseres Vereins offen.

Auf diesem Wege tausend Dank für Ihre Treue, ob Sie uns als dauerhafte Fördermitglieder, Spender oder Unterstützer oder in sonst einer Form verbunden sind. Jeder kleine wie große Zuwendung ist wichtig und trägt zum Gelingen bei!

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen noch ein erfolgreiches Jahr 2018.

Der Sterntaler für Afrika e.V.-Vorstand

2. Durchgeführte Projekte 2018

Berufsschule Kalabancoro

Die Berufsschule Kalabancoro ist ihrer Gründung ein essentieller Bestandteil der Stadt und der Region geworden. Sie wurde sukzessiv ausgebaut und ausgestattet, Mitte des Jahres konnte Sterntaler für Afrika dies nun weiter unterstützen. Youchaou Traoré und sein Team bauen dort gerade vier neue Räume als weiteres Stockwerk auf die bestehenden, darunter zwei neue Klassenzimmer, außerdem einen Computerraum und ein Labor. Dies konnten wir, so wie in den Jahren davor, auch wieder tatkräftig unterstützen.

Neuer Schulbau

Schon seit einiger Zeit versuchen wir wieder eine Schule in Mali zu bauen. Die letzten drei der insgesamt fünf Schulbauten entstanden in Kooperation mit dem BMZ, was finanziell eine große Hilfe darstellte. Für den neuen Schulbau hatten wir in monatelanger Arbeit wiederum die Anträge gestellt und mehrmals nachbessert, jedoch wurde unser Anliegen dann endgültig abgelehnt.

Das BMZ hat nämlich 2018 – für viele NGOs komplett unverständlich – sowohl die Richtlinien geändert, weshalb Schulbauten nur noch in Ausnahmen gefördert werden und auch die Anforderungen vor allem für kleine Vereine dermaßen erhöht, dass es kaum möglich ist, dem nachzukommen. Dies bedauern wir sehr und sehen zurzeit keine Basis mehr, Anträge beim BMZ zu stellen, Allerdings werden wir natürlich jetzt versuchen, den Bau umzusetzen, sobald wir selber über genug eigene Mittel verfügen!

Geburtstagsfeier

Am ersten Novemberwochenende haben wir zusammen mit dem Mali-Netzwerk, dem Zusammenschluss aller Vereine in Deutschland, die sich in Mali engagieren, unser 10-jähriges Bestehen gefeiert. Im Feierwerk in München kamen insgesamt über 100 Leute zu der zweitätigen Veranstaltung, außerdem konnten wir uns Partner Youchaou Traoré und Ibrahim Traoré einladen, was uns sehr am Herzen lag. Vielen Dank auch da nochmal für das Erscheinen und Mitwirken!

3. Finanzbericht 2018

Kassenbestand 1.1.2018	20.455,41 EUR
Einnahmen	
Mitgliedsbeiträge	9.308,00 EUR
Spenden	11.285,80 EUR
Gesamt Einnahmen:	20.593,80 EUR
Ausgaben	
Projekte 2018	3.000,00 EUR
Sonstige Betriebskosten (ÜW-Kosten/ Kalender)	804,39 EUR
Geburtstagsfeier/Netzwerktreffen	7.661.64 EUR
Gesamt Ausgaben:	11.466,03 EUR

C: 1 21 12 2010

Stand 31.12.2018: 29.583,18 EUR

(*) Die Beiträge der Vorstände deckten die minimalen Verwaltungskosten mehr als ab. 100% aller Spenden und Mitgliederbeiträge außerhalb des Vorstandes kamen in Mali an und wurden planmäßig in Projekte investiert.

Ein Großteil des Büromaterials und der laufenden Post für Spendenquittungen wurde von Kassenwart Johann Nagler getragen. Internetdomainkosten wurden vom Vorsitzenden Jürgen Nagler privat übernommen. ALMUC, unser Partner für Kommunikation stellt kostenfrei das Internethosting sowie die Stadtsparkasse München freundlicherweise das Vereinskonto zur Verfügung.

Das Netzwerktreffen wurde durch verschiedene Organisationen insgesamt mit 3.676,- € finanziell unterstützt. Die Zuschüsse sind erst im Jahr 2019 eingegangen (Aktionsgruppenprogram/bengo: 1.926,- €, Katholischer Fonds 750,- € und Brot für die Welt 1.000,- €).

4. Revisorenprüfung

Wir, die Kassenprüfer und Revisoren, bestätigen hiermit, nicht dem Vorstand des Vereins anzugehören und die Buch- und Kassenführung unabhängig geprüft zu haben. Hiermit bestätigen wir die Richtigkeit des vom Kassenwart erstellten Finanzberichts. Kassenprüfer Matthias Frick (Sparkassenbetriebswirt)

5. Geplante Projekte 2019

- Planung des nächsten Schulbaus
- Ausbau der bestehenden Sterntaler-Schulen
- Lehrerfortbildungen in allen Standorten

Weitere Informationen werden auf der Mitgliederversammlung 2019 in München, auf der Internetseite, auf Facebook, Google+, Twitter oder in den Newslettern vorgestellt.

6. Dank

Abschießend ist es uns wichtig zu erwähnen, dass alle Mitwirkenden bei *Sterntaler für Afrika* in Deutschland ehrenamtlich tätig sind, somit Ihre Beiträge und Spenden zu 100% dort ankommen wo Sie gebraucht werden!

Wir informieren Sie regelmäßig über unseren Newsletter oder auf unserer Internetseite und Facebook über den aktuellen Stand unserer Projekte, über Erfolge und weitere Ziele. Wir freuen uns grundsätzlich immer über Anregungen und Fragen.

Wir danken ganz besonders allen Sterntaler-Mitgliedern und Spendern!

Machen Sie mit! Wie können Sie helfen?

- •Werden Sie Fördermitglied unseres Vereins
- Spenden Sie. Projektkosten betragen beispielsweise...
- o 50 € kaufen Hefte und Stifte für eine Schulklasse mit 50 Kindern
- o 240 € decken die Unterrichtskosten für ein Kind für ein Jahr
- o 1 500 € statten ein Klassenzimmer mit Tischen, Bänken und Tafeln aus
- o 10 000 € bauen ein neues Klassenzimmer für bis zu 50 Kindern
- Wir bieten Ihnen Gelegenheit zu konkretem Mitmachen: Helfen Sie uns vor Ort in Deutschland oder in Mali Empfehlen Sie uns bitte weiter!

Spendenkonto

Empfänger: Sterntaler für Afrika e.V. Konto: 1000261444 - BLZ: 701 500 00,

(IBAN: DE49701500001000261444, BIC: SSKMDEMM)

Bank: Stadtsparkasse München

100% Ihrer Spenden gehen direkt in nachhaltige Projekte

in Afrika. Sämtliche Verwaltungskosten werden von ehrenamtlich

tätigen Vorständen und Unterstützern getragen. Sowohl Ihre Spenden als auch der Mitgliedsbeitrag

sind voll von der Steuer absetzbar.

Weitere Informationen und Kontakt

Email: info@sterntaler.org

Tel.: 089 / 422 244

Besuchen Sie uns auf unserer Homepage oder auf Facebook:

www.sterntaler.org

www.facebook.com/sterntalerfuerafrika

"Bildung ist die stärkste Waffe, mit der wir die Welt verändern können" Nelson Mandela